

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 céntos. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

No pueden ser peores las noticias que circulan respecto al resultado general de las cosechas:

En Galicia ha aparecido un insecto, que aunque nada de semejante tiene con la filoxera, causa grandes perjuicios á las viñas, destruyendo las hojas que roe por la parte inferior.

De las provincias andaluzas, Jaen ha sido grandemente perjudicada por la langosta, y Málaga tiene sobre sí el azote de la filoxera; las demás tampoco han tenido gran suerte.

En Valencia persiste la sequía, y aun cuando la cosecha del arroz se presenta excelente en la zona en que se cultiva dicha planta, en cambio en el resto de aquella férax region de España, y especialmente en la provincia de Castellon, los labradores ni siquiera han recolectado los suficientes frutos para hacer frente á sus primeras necesidades.

Lagata, Anuara, Letux y Almonacid, pueblos de la provincia de Zaragoza, han sido inundados por la avenida del rio Aguas, que ha hecho podrirse más de 400.000 arrobas de patatas.

La provincia de Teruel solo en algunos puntos ha obtenido una mediana cosecha de trigos. En lo general la falta de aguas ha impedido que tanto las patatas como los cereales recolectados lleguen á lo bastante para impedir la presentación de la miseria en la mayoría de nuestros pueblos. La cosecha de vino y la de aceite puede darse por perdida y gracias si la extremada sequía que agosta nuestros campos, no acaba también con los árboles.

Cataluña sufre mucho en sus viñedos por el excesivo calor, que ha dejado casi secos todos los manantiales.

En Navarra las tormentas han destrozado en las eras muchas mieses; pero el maiz y las patatas ofrecen buen aspecto.

Castilla la Vieja sigue tan desgraciada como los años anteriores. La oruga estropea los viñedos, las heladas de primavera han destruido los frutales, y la cosecha de trigo es escasa; sólo las de cebada y garbanzos son regulares.

A todo esto hay que añadir, para que nuestros productores lo tengan muy en cuenta que, según dicen de Marsella, con fecha 8 del presente, hace mucho tiempo que no se notaba tanta animación como ahora en aquel muelle; que en aquellos días habían llegado grandes cantidades de trigo, y en todas partes se veían buques que descargaban y carros que llevaban al molino los sacos llenos de grano, para transformar este en harina, ó á la estación del ferro-carril para exportarlos.

A los anuncios de la importación á España de considerables remesas de cereales procedentes de otras naciones cuya cosecha ha sido inmejorable, débese quizás el que en algunos mercados tan importantes como el de Medina del Campo, la demanda se presente algo floja, y que el de Santander se resiente de gran paralización, sobre todo en el ramo de harinas, á pesar de hacerse algunas demandas de éstas para Aragon y Cataluña. Págame, no obstante, á 18 rs. la arroba de harina superior, precio que ya alcanzaba cuando la declaración de guerra de Rusia á Turquía y cuando aun duraba la lucha en Cuba.

CRÓNICA GENERAL.

Creemos prestar un gran servicio

á nuestros lectores aconsejándoles que no consientan de ningún modo se les aumenten las cuotas de contribución industrial que satisfacen sin que, como está prevenido, se forme antes el oportuno expediente, dándoles oída para que interpongan la reclamación que estimen oportuna, en pró de sus respectivos derechos.

Decimos esto para evitar se produzcan disgustos de más ó menos trascendencia.

El periódico la *Lancet*, de Londres, refiere un fenómeno de la electricidad sumamente curioso:

«Un pastor que guardaba su ganado se refugió bajo un árbol, según costumbre mal entendida, para librarse de una tempestad que estallaba. A poco tiempo sintió el pastor una gran sensación sobre la paletilla izquierda, y flaqueándole las piernas cayó en tierra.

Trasladado á su domicilio, conservaba el conocimiento, si bien se quejaba de dolores en las espaldas y piernas. Llamóse al facultativo, el que descubrió que el rayo había estampado desde la paletilla izquierda abajo por toda la espalda, con color de escarlata muy marcado, un tronco de arbusto con numerosos brazos, tan delicadamente trazados, cual si se hubiese dibujado con la punta de una aguja. El tronco tenía próximamente unas nueve líneas al ancho, con seis ú ocho brazos.

El vestido del pastor no tenía en parte alguna señales del paso de la electricidad.

Al cabo de tres días empezó á borrarse el dibujo referido, y se cree que pronto desaparecerá por completo sin dejar trazo alguno.

Ignórase si el pastor se resiente ó no todavía de los efectos de tan raro accidente.»

Llamamos la atención de nuestra digna Autoridad local, sobre el sin número de perros que pululan por las calles de esta ciudad, y de los muchos y cotidianos percances á que dá lugar el completo desconocimiento, y hasta desprecio, que se hace, de cuantas disposiciones se han dictado para evitarlo.

No ha bastado por lo visto la estricnina á librarnos de esa especie de furor, *casi monomania*, que en Teruel hay por la raza canina, y plausible sería, que por quien corresponda, se trataran de evitar al vecindario las molestias y aun grandes perjuicios que pueden irrogarsele, si tal abuso continúa por mas tiempo.

No desconocemos el derecho que asiste á los dueños de los perros á tener cuantos gusten, derecho que respetamos, pero como todo derecho tiene su limitacion, justo y muy justo será, se guarden y respeten los que el vecindario tiene y que veriamos con gusto garantidos por nuestra digna autoridad.

De nada sirve se publiquen bandos; de nada el dinero que se ha gastado en estricnina. Para acabar con ese prurito, para atajar esa especie de monomania; para aminorar esa plaga de perros vagabundos y librar y garantir al vecino de las funestas consecuencias á que siempre vive expuesto, debiera nuestra autoridad emplear medios mas eficaces, que no se diesen tan pronto al olvido, como ha sucedido con el de la estricnina, ó que por lo permanente fuesen menos gravosos, sino reproductivos á los fondos municipales y una garantia de seguridad para los habitantes de esta ciudad, al par que un recuerdo latente del respeto y consideracion que todos debemos á las órdenes de la autoridad.

Con placer acojeriamos cualquiera disposicion sobre este punto, que armonizando el derecho y gusto de los que tienen perros, nos diese al propio tiempo la garantia y seguridad que hoy no tenemos.

D. Gerónimo Balduque, Subdelegado de medicina y cirugía del partido de Montalban, y nuestro amigo el Licenciado en medicina y cirugía y médico del hospital de Teruel, D. Francisco Gimenez se han escusado de formar parte del tribunal designado para presidir las oposiciones que se han de celebrar en esta capital, para la provision de la plaza de médico de la Casa provincial de Beneficencia.

Segun tenemos entendido, el segundo de los dos citados Sres. ha formulado su renuncia, dirigida á la Diputacion provincial, en los siguientes términos:

«Si con satisfaccion he visto el oficio de V. E., de 10 del actual, nombrándome examinador ó vocal para formar el tribunal de censura que ha de actuar en las oposiciones que han de tener lugar en esta capital, para la provision de la plaza de Médico-Cirujano del Hospital y Casa de Beneficencia de esta provincia, cuya vacante se anunció en el *Boletín oficial* de la misma núm. 31, perteneciente al diez del corriente, no puedo menos de dar á V. E. las mas expresivas gracias por haberme dispensado tan honrosa distincion, que aceptaría gustoso, como lo he hecho en otras ocasiones, en el caso de que V. E. se sirviera modificar su citado anuncio y lo publicara nuevamente, ajustándole en un todo á la

legislacion vigente para esta clase de ejercicios.»

Teruel comienza á dar señales de vida; segun nuestras noticias tendremos novillos y vaquillas en el Circo taurino, lidiados en mojiganga por intrépidos aficionados de esta poblacion. Tenemos entendido que la combinacion de la fiesta es acabada, y unido esto á los precios módicos y objeto benéfico á que se dedica, nos hace presumir un favorable éxito.

Acentúase la hostilidad entre Rusia y Austria.

El general Nouvilas ha sido detenido en San Fernando por el coronel jefe de aquel cantón militar.

Está á punto de terminar el sumario instruido por denuncia de D. Carlos y con motivo del robo de un Toison de oro.

D. Carlos ha hecho instancias para dispensarse de comparecer ante el tribunal como parte querellante, pero Boet, insiste en lo contrario.

La vista del proceso se dilatará todavía algunos meses.

En el *Boletín oficial* de la provincia de 17 del actual, se ha publicado la Real orden circular por la que el señor Ministro de la Gobernacion, con bastante acierto á nuestro juicio, ha prescrito las formalidades que en la compra, venta y cambios de caballerias deben establecerse para evitar los engaños y garantizar la buena fé de las personas que se dedican al ejercicio de aquella industria.

En Nassau (Alemania) se han hecho tejidos con fibra de ortiga comun, que son tan finos como la seda y tan firmes como el cáñamo, segun dicen. Así es que ha empezado á sembrarse en grande escala esta planta.

En Lorca se trata de fundar una asociacion protectora de los niños, cuyo objeto será curar sus dolencias, educarlos para el bien, arrancarlos de la abyeccion y el vicio, aficionarlos á convenientes trabajos, prevenir las preocupaciones de sus familias menesterosas por medio de prudentes auxilios y consejos, y guiarlos por el sendero de la virtud.

El *Sentinelle du Midi* anuncia que un contratista de obras públicas de Cannes ha hecho un importante descubrimiento de pórfiro en las montañas que bordean el litoral de Cannes á Tolon. Si se considera que cada metro cúbico de pórfiro se paga á 2.500 francos, puede esperarse que el descubrimiento de esta mina será para la region en que se encuentra una verdadera fuente de riqueza.

El mismo individuo ha descubierto tambien en los terrenos de Saint-Vallier y de Saint-Tropez ya cimientos de marmol amarillo y negro de una belleza notable.

Sr. Administrador de correos: un sus-

critor del Pobo, cuyo nombre revelaremos en caso necesario, se nos queja de que no recibe los números de EL TUROLENSE, que nosotros le enviamos; hasta el punto de que en todo el mes de Agosto último solo tres ejemplares llegaron á su poder. Quisiéramos que se corrigiera semejante falta que por lo abundante que es en toda la provincia vaticando ya en historia. Y el caso es que el precio de franqueo anda por las nubes.

En Mequinenza se ha perpetrado un horroroso crimen en la persona de Francisco Viver, guarda municipal de dicha villa, el cual ha sido hallado con una grande herida en el cuello y otra contusa en la cabeza. Segun se dice, este infeliz, cumpliendo su deber, habia denunciado á varios pastores y á venganza de dichas denuncias se atribuye su desgraciado fin.

El Juzgado de Caspe ha dictado auto de prision y la guardia civil ha conducido á las cárceles de esta villa á Joaquín Quintana y al hospital á José Oliver, pastores ambos en mequinenza, llamando la atencion especialmente el Oliver, tanto por su aspecto, que es el de un atleta, cuanto por la circunstancia que se refiere de haber intentado suicidarse y á fé que lo hizo con decision, segun indica la herida de siete centímetros de longitud que se infirió, y que hubiera terminado la obra á no detenerse el instrumento en el cartilago de la laringe.

La plaga de ratones que destrozó la cosecha de cereales en la comarca de Ansó está ahora causando inmensos perjuicios en las patatas y en toda clase de hortalizas.

En todo el imperio de Marruecos sigue tomando el hambre un incremento espantoso. Las provincias del Sur van quedándose desiertas, porque sus habitantes se refugian en las poblaciones, particularmente en las de las costas, donde los cristianos les ayudan en lo que pueden. Las cosechas de aceite y almendra, que prometian ser abundantes, no serán ni regulares.

En Mogador mueren todos los dias de hambre por las calles de dos á tres pobres, y eso que los cristianos hacen muchísimas limosnas, en especial los ingleses, que con este objeto reciben cargamentos de arroz, que el cónsul inglés distribuye entre los pobres.

La miseria es general, y ya han estallado serias insurrecciones en algunos puntos.

Se esperan sucesos de importancia.

El rectorado de la Universidad de Zaragoza convoca á oposiciones á las escuelas públicas que vaquen en la provincia de Teruel durante el plazo de convocatoria. Las instancias documentadas se presentarán al presidente de la junta de instruccion de aquella provincia hasta el 27 del actual inclusive.

La sociedad inglesa para el adelantamiento de las artes, industria y comercio, ofrece una medalla de oro al

mejor descubrimiento para salvar la vida en la mar, suponiendo tener que abandonar el buque en cinco minutos á la vista de tierra ú otros buques.

La sociedad alemana de Piscicultura ha recibido una gran cantidad de huevos de salmon, de California; los cuales han sido esparcidos en las aguas del Danubio y del Rhin. En las mismas aguas van á ser distribuidas 300.000 anguilas.

En el día de hoy á las 12 de la mañana, darán principio en el salon de actos públicos del Instituto de 2.^a enseñanza de esta capital, los ejercicios de oposicion á las pensiones que la legislacion vigente concede á los alumnos que reúnan las condiciones de ser faltos de recursos y hayan obtenido las notas de Sobresaliente.

El eminentísimo señor cardenal arzobispo de Zaragoza ha salido á girar la santa visita á la ciudad de Alcañiz, de donde regresará á últimos de esta semana.

La rapidez extraordinaria con que se multiplican los conejos, amenaza llegar á ser un mal serio en las colonias inglesas de la Australia. El conejo fue introducido en Tasmania no hace casi medio siglo; los colonos que le llevaron de Inglaterra estaban lejos de imaginarse que importaban un animalito que ahora se ha convertido en una amenaza y un peligro para el labrador. La legislatura del pais se ha visto precisada á ocuparse de ellos, pero sin resultados. Los cultivadores procuran exterminar los conejos por todos los medios; tiran sobre ellos, los cogen con lazo y hasta los envenenan en invierno. Llegan á montones á Inglaterra pieles de conejo, y allí se pagan de veinte á treinta céntimos por libra para hacer de ellas sombreros de seda.

El día diez del próximo Octubre, á las 12 de la mañana, tendrá lugar en el despacho del señor Gobernador de Valencia la subasta para la adjudicacion de los materiales de acopios de piedra para conservacion de la carretera de Teruel á Sagunto.

Por la Direccion general de Contribuciones, se han dictado recientemente las disposiciones oportunas para que, como se dispone en la ley de presupuestos de 21 de Julio último, se admita en pago de las cuotas de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería, y de la industrial y comercio que corresponden á años económicos cuyos ejercicios estén cerrados, el primer décimo de los títulos del Empréstito Nacional forzoso del año 1873.

Están vacantes las plazas de Médico-Cirujano de Linares, la Secretaria del Ayuntamiento de Bágüena y el Estanco de Castelvispal.

Actualmente se están pagando en esta provincia á las clases pasivas sus

haberes, correspondientes al mes de Agosto último.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Muy señor mio: Los historiadores y la sagrada Escritura nos describen la marcha de la sociedad desde los primeros tiempos, y el grado de cultura que, en todos los ramos que abraza el saber humano, alcanzaron los respectivos pueblos, viniendo á deducirse que siempre el arte de gobernar estos ha sido objeto de predilecta atencion y profundos estudios.

Y de tal suerte han ocurrido los sucesos por los cuales ha pasado el mundo que hoy día vemos, por ejemplo, vivir en gran decadencia á los habitantes del Asia y del Egipto, de donde recibió Europa su civilizacion y sus luces; lo que nos demuestra que es posible el retroceso. Esta es la idea que nos sugiere la cuestion del gas de Barcelona que afortunadamente está ya en buen terreno para zanjarla definitivamente.

La opinion del pueblo Barcelonés, debemos confesarlo con franqueza, está extraviada, y en los intransigentes no hay solo preocupacion sino dobles miras, que no dejan de guardar alguna relacion con la politica y con el desconcierto que nada favorece á este pueblo de sí inteligente y laborioso.

Barcelona, que ha dado siempre pruebas de morigeracion y que ha marchado al frente, en todos los ramos de la laboriosidad y del trabajo, no debiera proceder tan obstinadamente en la cuestion del gas, que si se produjo es por causas para nadie ignoradas. Los consumidores de dicho fluido han tenido ocasion de zanjar este asunto de la manera mas favorable, en tanto, que se les propuso que pagaran un trimestre que es el que muchos hemos pagado, y que de Real orden se quitaria el impuesto.

Se ha procurado mas de una vez el arreglo, han mediado personas de representacion social, pero ha habido sin duda falta de táctica, porque el arte de gobernar es mas difícil de lo que á primera vista parece.

La oposicion ha sido no obstante compacta y era de esperar que ó serian todos vencidos ó todos vencedores.

Ninguna novedad han ofrecido las elecciones de diputados provinciales. La Ley electoral requiere una reforma radical para que sean una verdad las prescripciones en ella contenidas.

Con motivo de la reunion del Congreso penitenciario celebrado en Stokolmo, la Diputacion provincial de Barcelona acordó mandar un delegado de la misma que le representara, dando con ello una prueba de que Cataluña desea seguir en todo al frente de los adelantos de la ciencia, y dicho nombramiento recayó en D. Pedro Armengol y Cornet, persona ilustradísima y que se ha dedicado con afán á los estudios penitenciarios y reforma de cárceles y presidios tan retrasados en España, y en su cometido, en el desempeño de su mision ha alcanzado triunfos que han distado mucho de conseguir los delegados del Gobierno, pues el Sr. Armengol iba pre-

cedido de la reputacion á que le han hecho merecedor las diferentes obras que sobre el particular tiene publicadas, y fué objeto de altas demostraciones de afecto por sus compañeros de las otras naciones que cual él se dedican á dichos estudios.

Prosiguen los calores y no llueve, y de prolongarse este estado no facilitando una buena sementera, seguirá el aumento en el precio del pan, pues conservan los trigos sus buenos valores que no pueden menos de halagar al labrador, pero no deben fiar mucho en mayor alza, pues si bien en el extranjero tambien se sostienen por lo disponible, á entregar en los tres últimos meses de año se ofrecen con una baja bastante regular.

X.

Barcelona 11 Setiembre 1878.

ÚLTIMA HORA.

Leemos en un periódico:

Se ha reunido en el despacho de secretarios del Congreso la comision de senadores y diputados, nombrada para presentar en el próximo periodo parlamentario un proyecto de ley sobre ferro-carriles. Dicha comision la preside el Sr. Santa Cruz (D. F.), ejerciendo las funciones de vice-presidentes y secretarios, respectivamente, los Sres. Alonso Martinez y Garrido Estrada.

Del 15 al 20 del próximo Octubre según opinion de personas autorizadas reanudarán las cortes sus tareas.

El 26 se inaugurará en Roma el monumento levantado á la memoria de D. Antonio Rios Rosas.

El gobernador de Badajoz ha dispuesto la conduccion á Sevilla de los 32 individuos de la partida de Naval-moral condenados á presidio.

En breve se realizará un pequeño arreglo en la plantilla del cuerpo de letrados de Hacienda.

Telégramas de «El Imparcial.»

Viena 17.—Los austriacos han vuelto á tomar la ofensiva por todas partes.

Berlin 17.—Después de una viva discusion, la Cámara ha decidido por una gran mayoría devolver á la comision el proyecto antisocialista, promoviendo un gran desorden.

El diputado Bedel pide en vano al presidente que llame al orden al diputado Kleistrojot, que acusa á los socialistas de alta traicion.

El principe de Bismark los califica de bandidos, acusando al diputado Trettch de haber desfigurado la verdad. (Tumulto.)

Viena 17.—Se nota alguna agitacion entre los montenegrinos. Aser cierto lo que hoy se dice aquí, el principe Nikita ha recibido subsidios del Emperador de Rusia para que tenga su ejército dispuesto á entrar en campaña.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud, **DU BARRY**, de Londres, la **REVALENTA ARÁBIGA.**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, supresión, congestión, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Curación núm. 48.614.—La Señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Curación núm. 62.986.—La señorita Martin, de supresión de la menstruación y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

Curación núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Curación núm. 70.421.—Señor A. Spadaro de un estreñimiento pretinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible y médicos eminentes habían declarado que no tenía curación.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Stos. Eustaquio, y Teodoro comps. mrs.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 6 y 1/2.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Áceite, arroba para fuera de la capital, de.	17,	á 17,50
Arroz, id. id. id. de	5,87 á 7,	
Jabon de Albalate, id. id. de	15,50 á 16,	
Idem de Teruel, id. id.	á 15,	
Aguardiente usual, cántaro	á 6,50	
Vino blanco, id. id.	á 6,	
Vino comun, id. id. de	2 á 3,	
Petróleo, la lata, id.	á 11,	
Sardinias, millar, id. de	12 á 17,	

Teruel 19 de Setiembre de 1878.—
Mariano Narbon.

Precios del Almudi.

Trigo.—Chamorra superior, á 38, rs.
Id. Chamorro, á 37, »

Id. Candeal á.	37,	»
Id. Jeja, á.	35,	»
Id. Royo á.	36,	»
Id. Morcacho á.	24,50	»
Id. Centeno, á.	23,	»
Cebada, á.	19,	»

Teruel 19 de Setiembre de 1878.

Quejense muchas personas de experimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que les impidieran respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómoda tos y á veces hasta náuseas, no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruye su respiración. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todas las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot* para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las *cápsulas de Alquitran*.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Dos ó tres *Cápsulas de Alquitran de Guyot*, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastante con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue también detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitran impide la descomposición de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha allegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratura, porque, conteniendo el frasco de *Alquitran de Guyot* 60 Cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas, y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas *Cápsulas de Alquitran de Guyot*, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

SECCION DE ANUNCIOS.

Las casas números 7 y 9 de la calle de S. Benito se alquilan. Calle de la Paz núm. 5 darán razon. 3—2

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.

SINGER.	SINGER.
Desde 459 reales al contado.	Desde 500 reales á plazos.
Plazos sin pagar entrada.	Desde 10 rs. semanales.
Sucursales en todo el mundo.	Garantías de seguridad y buen resultado.
18, Salvador, 18	18, Salvador, 18.

La *Compañía fabril Singer* ha vendido en el año 1877, 282.812 máquinas, de coser 20.496 mas que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de duros en llenar el mundo de sucursales.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR.

Calle de S. Jorge núm. 3, Zaragoza.

Preparacion completa para todas las armas é institutos del ejército. El Director y los profesores son militares.

Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicite. 30—24

La imprenta de BAQUEDANO ha vuelto á mudarse á la calle de San Juan, núm. 31, frente á la calderería; en su Establecimiento se hallan de venta los Almanagues para el año 1879, á cuatro reales uno, titulados: *El tío Carcoma*, *Chistes*, *Alegria*, *La Risa*, *Hispano-americano*, *del Huracan*, *Diabólico* y *Americano* ó *de pared*; como también retratos en targeta de *Leon XIII*; á un real y los de *D. Alfonso XII*, diferente tamaño, á 8 reales; además hay novelas desde 4 reales en adelante, botellas de tinta negra de 1 á 6 reales, papel de hilo, cartas y sobres de todos tamaños. 2—2

VENTA.

El que quiera comprar la casa número 23, sita en la antigua calle de los Corralejos, llamada ahora del 3 de Julio, podrá avistarse con el encargado de su enagenacion, que habita en la calle de la Juderia núm. 1. 1—2

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.